

Zeitschrift: Boissiera : mémoires de botanique systématique
Herausgeber: Conservatoire et Jardin Botaniques de la Ville de Genève
Band: 59 (2002)

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 21.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

boissiera 59

Inventaire floristique et faunistique
de la Réserve Spéciale de Manongarivo
(NW Madagascar)



Laurent GAUTIER
Steven M. GOODMAN (eds.)



Mémoires de botanique systématique

Consignes aux auteurs

La revue *Boissiera* publie des mémoires scientifiques originaux, en langue française, anglaise, allemande, espagnole, italienne ou latine, traitant de systématique, morphologie, chorologie et écologie des plantes (preamble 7 du "Code international de la nomenclature botanique") ainsi que d'autres sujets étroitement liés à la phytotaxonomie. Les manuscrits seront adressés anonymement au Directeur des Conservatoire et Jardin botaniques de Genève.

Les travaux présentés "ne varietur" sont appréciés par le comité de lecture et par des experts spécialement désignés. L'avis de ces instances et la décision de publier ou non seront communiqués à l'auteur.

Les auteurs sont invités à soumettre des manuscrits sur support magnétique ou comme document attaché à un courriel, en indiquant de façon précise le nom et la version du logiciel utilisés et accompagné d'un tirage sur papier. Les auteurs sont instamment priés de ne pas préjuger du traitement typographique final, sauf pour les noms latins des taxons à faire apparaître en caractères italiques dans le texte.

Pour la présentation et la disposition du texte, surtout des citations de tout genre et de la bibliographie, il est vivement recommandé de suivre le modèle des fascicules récents de cette revue. En particulier, les abréviations des titres des périodiques se conformeront au modèle du "Botanico - Periodicum - Huntianum" (Pittsburgh 1968, suppl. 1991). Pour la citation des herbiers, on adoptera les sigles de l'"Index herbariorum" (*Regnum Veg.* 120 et additions publiées dans *Taxon*). Les clefs de détermination en escalier (indented keys) sont à éviter. La publication de tableaux et graphiques dépliant est à exclure.

L'application stricte des dispositions du "Code international de la nomenclature

Instructions to contributors

Boissiera publishes original scientific memoirs in French, English, German, Spanish, Italian or Latin on the systematics, morphology, chorology and ecology of plants (preamble 7 of the "International code of botanical nomenclature") and on subjects closely related to phytotaxonomy. The manuscripts should be addressed anonymously to the "Director of the Conservatoire et Jardin botaniques" in Geneva.

The papers submitted "ne varietur" are judged by an ad hoc editorial committee and by experts specially appointed for this task. Their opinion and the editor's decision, will be communicated to the authors.

Authors are invited to submit their papers on floppy disks or as attached documents in an email, stating precisely the type and version of the program used. A print-out is to be added. Authors are earnestly requested not to anticipate final typographic treatment except for Latin plant names to be rendered in italics.

As regards the presentation and arrangement of the text, citations of all types and bibliographical references, it is recommended to follow the example of the previous recent issues of this journal, in particular, the abbreviations of the titles of periodicals must follow the lines of "Botanico - Periodicum - Huntianum" (Pittsburgh 1968, suppl. 1991). For the citation of herbaria, the abbreviations used in the "Index Herbariorum" (*Regnum Veg.* 120 and updates published in *Taxon*) are adopted. Indented keys should be avoided. Folded sheets of large tables or graphs are not to be used.

The rules of the "International code of botanical nomenclature" (*Regnum Veg.* 138) are rigorously applied.

Line drawings and graphs will be done in Indian ink and numbered in pencil. Explanatory texts should be confined, as far

La revue "Boissiera" est imprimée sur papier ALPAREX sans chlore à faible teneur en bois, papier couché brillant fabriqué avec des matières premières blanches sans aucun chlore.

boissiera

volume **59**



Ville de Genève

Département municipal des affaires culturelles
Editions des Conservatoire et Jardin botaniques

Directeur:
Rodolphe Spichiger

Rédacteur des publications:
Patrick Perret

Rédacteurs de ce volume:
Laurent Gautier & Steven M. Goodman

International Advisory Board

Bamps Paul (Meise)	Küpfer Philippe (Neuchâtel)
Bremer Birgitta (Uppsala)	Lebrun Jean-Pierre (Maisons-Alfort)
Ehrendorfer Friedrich (Vienne)	Prance Ghilleen T. (Kew)
Forero Enrique (New York)	Raven Peter H. (Saint-Louis)
Gradstein S. Robbert (Utrecht)	Rodman James (Arlington)
Greuter Werner (Berlin)	Roux Claude (Marseille)
Hamann Ole (Copenhague)	Wilson Peter G. (Sydney)

Rédacteur-adjoint:
Lorenzo Ramella

Aeschimann David	Gautier Laurent
Chautems Alain	Jeanmonod Daniel

avec la collaboration occasionnelle d'experts locaux et étrangers
spécialement désignés

Réalisation technique:
Robert Meuwly
Imprimerie Atar S.A., Genève

Toute correspondance doit être adressée à:
Rédaction «Candollea-Boissiera»
Conservatoire botanique
Case postale 60
CH-1292 Chambésy

boissiera

CODEN: BOISB2
ISSN: 0373-2975 59 1-435 (2002)

volume **59**

Genève, 2002



Mémoires
de
botanique systématique

La plupart des résultats botaniques exposés dans ce travail
ont été obtenus dans le cadre du programme
“Ecologie politique et Biodiversité”
financé par le
Fonds National Suisse pour la Recherche Scientifique
(Programme Prioritaire Environnement,
requêtes 5001-038 159 et 5001-044 784)
sous la direction du Prof. R. Spichiger

Photos de couverture:

- Fond: la vallée de l'Ambahtra, vue depuis le centre de la RS de Manongarivo, à 1700 m (photo L. Gautier)
- Page 1: rectangle: *Bakerella* cf. *clavata*, *Loranthaceae*, parasite fréquent au-dessus de 800 m (photo L. Gautier)
- losange: *Atelornis pittoides*, un membre de la famille endémique des *Brachypteraciidae* ou rolliers terrestres, photographié à 1200 m (photo H. Schütz)
- ovale: *Sansevieria sambiranensis*, une *Dracaenaceae* spectaculaire, en sous-bois de forêt de pente, à basse altitude (photo L. Gautier)
- Page 4: rectangle vertical: femelle d'*Eulemur macaco*, une espèce de primate fréquente dans les forêts de basse altitude à Manongarivo (photo H. Schütz)
- cercle: *Gastrochis humblotii*, une robuste *Orchidaceae* terrestre photographiée vers 1200 m (photo L. Gautier)
- rectangle horizontal: *Boa manditra*, espèce endémique à large répartition, trouvée près du site à 800 m (photo H. Schütz)

Inventaire floristique et faunistique
de la Réserve Spéciale de Manongarivo
(NW Madagascar)

*A Floral and Faunal Inventory
of the Réserve Spéciale de Manongarivo
(NW Madagascar)*

Laurent GAUTIER

et / and

Steven M. GOODMAN

(Eds.)

Boissiera 59, 2002

Genève, le 5 juillet 2002